
广州国资再出大手笔

珠江啤酒定增40亿扩产

证券时报记者 李雪峰

停牌一个半月之久的珠江啤酒

（

002461

）今日披露，拟向间接控股

股东广州国资发展控股有限公司等

四机构定增募资

48

亿元，用于现代

化营销网络建设、升级项目及

O2O

销售渠道建设及推广等六个项目。

根据预案， 珠江啤酒此次定增

对象既包括股东方广州国发， 还包

括外资机构英特布鲁国际及员工持

股计划广证鲲鹏

1

号、 广证鲲鹏

2

号。其中广州国发拟出资

25

亿元参

与认购， 广证鲲鹏

1

号和广证鲲鹏

2

号出资额则不超过

1.3

亿元，后两

家机构均系珠江啤酒员工持股计

划。 若广证鲲鹏

1

号和广证鲲鹏

2

号实际认购规模不足

1.3

亿元，则

不足部分由广州国发予以认购。

由此， 广州国发与广证鲲鹏

1

号、广证鲲鹏

2

号可认定为关联方，

三方参与认购后对珠江啤酒累计持

股比例不低于

52.83%

，仍系珠江啤

酒控股方。

值得一提的是，定增对象之一英

特布鲁国际目前系珠江啤酒第二大

股东，持股

25.62%

，珠江啤酒系英特

布鲁国际唯一的对外投资。 资料显

示，英特布鲁国际系百威英博旗下成

员， 后者是全球领先的酿酒制造商，

在中国亦经营啤酒生产和销售业务。

本次增发实施后，英特布鲁国际对珠

江啤酒持股比例将增至

29.99%

，逼

近

30%

的要约收购红线。 不过，珠江

啤酒表示，在任何情况下，英特布鲁

国际持股比例均不会触及

30%

。

就具体募投项目而言， 啤酒产

能扩大及搬迁项目、珠江·琶醍啤酒

文化创意园区改造升级项目系珠江

啤酒耗资规模最大的两个项目，珠

江啤酒分别拟使用募集资金

16.6

亿元、

15

亿元。

根据预测， 此番定增计划实施

后，珠江啤酒将借以推动实施“啤酒

+

啤酒文化及商业开发” 战略。 一直以

来，珠江啤酒均试图打破地域限制，抢

占全国中高端市场。 特别是随着华润

雪花、 青岛啤酒等巨头近几年在全国

范围内的强势扩张， 珠江啤酒整合资

源的要求便更为强烈。

去年， 珠江啤酒湛江新增易拉罐

线项目投产，湖南、梅州、广西、南沙五

大项目也按计划有序推进。与此同时，

珠江啤酒也整合了线上和线下资源，

尤其是持续强化对“珠江纯生”、“珠江

0

度”、“珠江啤酒”三大品类的推广力

度。此外，珠江啤酒还建立了珠江啤酒

官方旗舰店等电子商务平台。

实际上，为配合珠江啤酒完成异地

突围的战略，广州国资近年来也在积极

调整管理结构。 今年

5

月份，广州市政

府引发了《中共广州市委广州市人民政

府关于全面深化国资国企改革的意

见》， 该文件被解读为广州市国资改革

的纲领性文件。 按照该文件，广州市属

企业将全面实施混合所有制改革，而珠

江啤酒便是广州市属企业之一。

此前， 珠江啤酒控股股东广州珠

江啤酒集团直接隶属于广州国资委，

而从今年

6

月份开始， 广州珠江啤酒

集团

100%

股权划归广州国发。 换言

之， 广州国资委通过广州国发对珠江

啤酒实施间接管理， 相当于将珠江啤

酒注入广州国发， 由广州国发对广州

部分国有资产实施平台式管辖。

据悉， 广州国发组建于去年

9

月

份， 该公司是广州市政府学习新加坡

淡马锡模式组建的政府投资管理公

司，仅半年以来，广州国发频繁参与广

州多家上市公司的定向增发， 如广州

浪奇、白云山等。

今日， 广州国发作为间接控股股

东亦直接参与了珠江啤酒的定向增

发， 旨在进一步为珠江啤酒提供现金

支持，同时也可夯实控股权，为广州国

资混改铺路。
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次新股再掀涨停潮 机构资金踊跃“参战”

证券时报记者 赖少华

市场昨日延续反弹走势， 沪指大

涨

2.43%

，盘中创出反弹以来新高，收

盘报

4123.92

点。 次新股成为两市一

大亮点，板块整体涨幅近

8%

，个股掀

涨停潮，板块内

127

只个股涨停，涨停

家数占当天

A

股全部涨停个股比例达

到

39.08%

。

昨日次新股集体大涨，涨幅超过

5%

的次新股超过

200

只， 仅有万达

院线、三联虹普、兰石重装等

3

只个

股下跌，不过上述

3

股跌幅均在

1%

以内。 个股活跃度亦非常高，换手率

超过

20%

的次新股超过

60

只 ，其

中，光力科技、福达股份、莱克电气、

鲍斯股份、维格娜丝、杭电股份、天

成自控、 中飞股份等

8

只个股换手

率超过

30%

。

因

IPO

暂缓，次新股成为“稀缺”

品种。 此外，无论是从市值、业绩、未

来想象空间，还是从流动性、个股前

期调整幅度等诸多因素来看， 次新

股都是极佳的反弹标的。 据统计，自

7

月

9

日起的反弹行情以来，涨幅超

过

50%

的次新股多达

133

只， 近

50

只个股涨幅超过

70%

。 其中，光力科

技、万孚生物、仙坛股份、真视通、盛

洋科技、先导股份、迈克生物、创业

软件、 中飞股份等

9

只个股累计涨

幅超过

90%

。

查阅近日龙虎榜数据， 机构资金

在次新股本轮反弹中表现得非常活

跃。昨日，鲍斯股份、濮阳惠成、康弘药

业、金发拉比、南兴装备、仙坛股份、赢

合科技、赢时胜、先导股份、欧浦钢网、

星光农机、 引力传媒等多只个股均出

现机构身影。 不过，在持续反弹之后，

不少次新股累计了巨大的涨幅， 机构

资金亦出现分歧。

数据显示，近日连续涨停的仙坛

股份仍受到机构资金热捧，该股昨日

买方前五席位有

3

家为机构席位，分

别买入

3959.85

万元、

1596.41

万元和

967.17

万元， 合计买入

6523.43

万元，

占该股当日成交总金额的

18.37%

。 赢

合科技近

3

交易日买方席位席前

4

家

均为机构席位，合计买入

1.56

亿元，同

时该股遭一机构席位卖出了

3851.70

万元。 先导股份近

3

交易日买方前五

席位出现

2

家机构席位， 分别买入

5300.71

万元和

4157.21

万元， 合计买

入

9457.92

万元，不过，该股亦遭

3

家

机构席位合计卖出

7981.35

万元。而赢

时胜昨日则遭到机构集体抛售， 该股

卖方前五席位中出现

4

席机构席位，

分别卖出

1.16

亿元、

5178.46

万元、

1795.85

万元和

1659.50

万元， 合计卖出

2.02

亿元。

安信证券认为，在对美国科网泡沫、

金融危机以及香港金融危机期间股票市

场大跌后的反弹进行了追溯和研究后发

现，大跌中跌幅最大的板块，在反弹趋势

确立后的一小段时间里将率先反弹，且

反弹动量远超其他板块。 次新股指数在

此轮调整中跌去

44%

，属于超跌的品种，

其在短期内的反弹力度可能超过多数板

块，可继续积极关注。

广发证券认为， 次新股的机构持仓

比例较低，大跌后机构加仓的空间较大。

此外，

2014

年至今的次新股多分布于高

端装备、医药生物、电气设备、计算机和

电子等新兴产业，具有较高投资价值。投

资者可以考虑从跌幅、成长性、估值、流

动性、换手率、总市值、管理层信心、行业

属性等八大维度精选反弹标的。

三大期指全线大涨 深幅贴水迅速收窄

证券时报记者 谭恕

经过连日深幅贴水后， 昨日伴随

着

A

股现货突破

4100

点， 股指期货

全线大涨， 三大期指的贴水大幅收窄

又成一景。

三大期指全线大涨

昨日早盘， 沪深

300

股指期货

（

IF

）、上证

50

股指期货（

IH

）、中证

500

股指期货（

IC

）三大期指开盘后小幅震

荡，之后单边上扬，全线大涨。 中证

500

期指表现尤为强势， 主力合约

IC1508

盘中一度大涨

9.48%

，远期合约

IC1512

封涨停板。 上证

50

期指

IH1507

报

2745.8

点， 涨

4.10%

； 沪深

300

期指

IF1508

盘中大涨近

7%

。 昨日，上证

50

指数报

2790.76

点，涨

1.86%

；沪深

300

指数报

4250.81

点，涨

2.25%

。

至此，沪指现货在

4000

点处连日

多空胶着的深幅贴水大为改观。 盘面

看， 中证

500

期指

IC1508

大幅上涨

中，持仓量盘整后下行。由于现货市场

的大幅转多做多， 原本的期指做空力

量转向观望， 多头进攻， 期指大幅上

涨，导致三大期指的贴水大幅缩小。

多重原因导致深幅贴水

期指贴水， 表明市场部分参与者

认为后市下行的压力较大。专家认为，

近期市场有此预期， 主要是受救市资

金退出的时点不明确这一因素影响。

因此，该贴水的彻底消除，有待救市资

金退出时点因素的明确。

回顾本轮现货

A

股大跌前后，

6

月

1

日至

7

月

15

日，期指三个品种的基差

曾接连出现大幅贴水。 按照先后顺序，

当月合约贴水幅度首次达到指数价格

3%

的品种，依次是

IC

（中证

500

）、

IF

（沪

深

300

）以及

IH

（中证

50

），最大贴水幅

度分别相对于指数价格的

10.50%

、

5.70%

、

5.06%

。

7

月

16

日至

7

月

17

日，

由于现货企稳回升， 当月合约贴水快

速收窄。

期指本周初的贴水曾引来专业人

士密切关注， 一位不愿具名的资深专

家认为， 造成周初大幅贴水的原因主

要有空头套保头寸数量较大， 同时期

指持仓量快速下降， 导致多头难以承

接来自套保的空头资金； 融券数量有

限导致反向套利执行较为困难；此外，

市场部分参与者持悲观预期也是深幅

贴水的重要原因。

针对周四现货和期指之间的基差

缩小，上述专家认为，主要是期指上行

幅度大于现货上行幅度修复基差所

致。 随着对

A

股市场的看好，持市场

悲观预期的参与者数量降低、 反向套

利介入、持仓量上行、部分参与者从持

有现货切换为持有期货。当然，基差缩

小不排除期指上行现货下行、 期指下

行幅度小于现货下行幅度， 但这不是

周四期指贴水改观的原因。

尽管昨日贴水收缩， 但整体而

言， 股指期货的持仓量并未明显回

升，目前期指交投已经回到

5

月下旬

的水平。 单从价量来看，市场仍处在

政策市呵护中，尚未回到市场化的交

易状况。

主导权依然在现货股票

上述专家认为，期货与现货基差

的缩小， 最迟将在交割周的周四左

右实现。 目前主要看持仓量能不能

快速上行， 不排除目前持仓量中有

较大规模的套保头寸。 由于贴水带来

负价差，对于长期多单而言，不排除趁

远端价格相对于近端价格低时移仓至

远端合约。

银河期货认为， 期指主导权依然在

现货股票。 比如

IC

上市以来长期大幅贴

水， 但

IC

合约上市后一个多月一路上

涨。 后市来看，上证指数收五连阳，且站

稳

5

日、

20

日、半年线上方，走势较强，且

向上空间要大于向下空间， 政策面呵护

市场，所以未来向上可能性就较大。 首创

期货的观点则认为，期指长期而言，依旧

以长牛格局看待， 趋势交易者可轻仓逐

步逢低布局多单。

海德股份

出售旗下地产公司

证券时报记者 张昊昱

停牌一个月有余的海德股份

（

000567

）今日公布重大资产出售预

案。 公司拟将持有的平湖耀江房地

产开发有限公司

24%

股权，出售给

平湖耀江的控股股东耀江房地产开

发有限公司。交易完成后，海德股份

将基本退出房地产市场。

截至

2015

年

6

月

30

日， 平湖

耀江归属于上市公司股权净资产账

面余额为

6945

万元，资产预估值为

8750

万元，评估增值

26%

。

据介绍， 平湖耀江于

2005

年

8

月成立， 是专为在浙江省嘉兴平湖市

开发房地产项目而成立的项目公司。

目前，开发项目为“耀江海德城”住宅

楼盘，工程总占地约

320

亩，分三期开

发，一期和二期已经完工，并已基本实

现销售。 项目三期占地约

70

亩，预计

将于

2016

年完工，

2017

年交付。

平湖耀江对海德股份盈利贡献

波动性大。

2014

年，“耀江海德城”

项目二期住宅集中实现交房和销售

收入确认，因此，海德股份对平湖耀

江确认的投资收益大幅上升。

2015

年上半年， 由于二期住宅已经基本

销售完毕， 三期住宅少量开盘待

2017

年交付，投资收益大幅下降。 截

至今年

6

月末， 海德股份仅确认投资

收益

207

万元。

海德股份认为，“耀江海德城”项目

完工交付后，平湖耀江尚无新盘开发计

划，无法为上市公司持续贡献利润。 同

时，尽管海德股份每年可以确认投资收

益，但是获得分红很少，除了因此次交

易事项获得分红

3441

万元之外， 仅在

2011

年

4

月从平湖耀江获得分红

656

万元。 海德股份表示，通过本次交易，公

司获得了平湖耀江对应权益的以前年

度未分配利润，将参股的股权投资以评

估增值变现，兑现投资收益。

根据交易双方沟通结果， 平湖耀

江

24%

股权的最终交易价格将以预估

值

8750

万元为基础。 海德股份表示，

在平湖耀江未来销售压力较大、 无可

持续性收入的情况下， 公司在此时点

将所持股权溢价转让， 有利于公司实

现财务投资回报、提高本年利润。

海德股份表示，此次交易完成后，

公司基本退出房地产市场。 公司主营

业务将只保留贸易业务，资产结构、主

营业务进一步清晰。同时，通过此次交

易， 公司将兑现投资收益和评估增值

获得的流动性补充， 有利于拓展主营

业务，寻找新的利润增长点。

防谣甚于防川 稳定市场人人有责

证券时报记者 汤亚平

昨日沪深股指再次先抑后扬

，

两

市涨幅均逾

2%

，

双双走出

“

六连阳

”。

然而

，

投资者对谣言扰市仍抱有戒心

。

从今年

6

月

5

日证监会公布

16

起编造

、

传播虚假信息的造谣案件

，

到

现在的

“

国家队减持

”、“

IPO

下周恢

复

”

不实传闻

,

市场似乎与传言如影随

形

。

在网络信息实现快速

、

高效

、

全面

传播的同时

，

我们不得不正视一个事

实

：

网络传言如同

“

流行性病毒

”，

通过

一个个不明真相的

“

感染者

”

扩散至社

会各个角落

，

尤其是对传言十分敏感

的股市

。

虽然

“

维稳资金考虑退出

”、“

国家

队

”

减持伊利股份风波乃至

“

IPO

将

9

月前重启

”

等传言最终都被证实为虚

惊一场

，

但从侧面反映出国家

“

维稳

”

以恢复市场信心是何等重要

。

令人警醒的是

，

这次传言不是编

造的虚假信息

，

而是源于有关媒体一

则证金公司抄底伊利成第二大股东

8

天后减持超亿股消息

。

证金公司负责

人对此澄清指出

，

该报道情况不属

实

———“

截至目前

，

证金公司未卖出任

何上市公司股票

。”

这表明即使依据上

市公司公告的公开信息

，

也可能出现

误读

。

然而

，

该负责人也坦承

：

应急操

作过程中

，

确有部分股票持股比例达

到或超过上市公司总股本的

5%

，

证

金公司发现后

，

已划转至基金管理公

司的上述股票没有减持

。

这说明谣言

止于智者还不够

，

更当止于公开

。

事实

上

，

伊利股份公告中也应对证金公司

股权变动核实

，

并予以公开说明

。

普通投资者也应该明白

，“

维稳

”

作为一项重大的国家举措

，

不可能是

短期行为

。

美国

“

救市

”

的量化宽松政

策已经喊了

3

年

，

加息讨论了几十次

，

到现在还十分谨慎

。

我国目前股市

“

维

稳

”

才开始半个月的时间

，

市场无需担

忧国家队资金的退出

。

无独有偶

。

就在市场正在恢复元

气之际

，

周三有关再融资开闸和

IPO

即将重启的消息再度困扰市场

———

华

西股份刚拿到再融资发行批文

，

IPO

也

通知准备上初审会的企业尽快补充半

年报

。

大卖方首席私底下说

“

下周有可

能重启

IPO

”。

消息一出

，

大盘立马跳

水

，

后来才缓慢回升

。

原来这次

IPO

停

的只是发行和发审会

，

反馈和接材料

没有停

，

过会的可以继续拿到批文

，

华

西公司早都过会了

。

而且

，

IPO

本来就

是要补半年报

，

这个和重启与否无关

。

可以肯定

，

IPO

暂缓作为一项重大救市

措施

，

会持续一段时间

，

监管层不可能

出尔反尔

。

由此可见

，“

维稳

”

牵涉到市场各参

与方

，

稳定市场

、

稳定信心

，

人人有责

。

期指交投复苏 贴水现象仍将持续

证券时报记者 谭恕

在“国家队”的参与下，股指期货

与现货之间的多空力量博弈更加复

杂，上半周出现了深幅贴水的现象，尽

管昨日期指大涨，但基差仍明显，那么

深幅贴水的根源是什么， 未来期指会

如何？ 证券时报记者特邀请兴业证券

研究员陈云帆和风云投资研究员杉彬

来进行解答。

证券时报记者：

请谈谈期指贴水

状况

。

陈云帆：通常沪深

300

和上证

50

主力合约贴水在二三十点左右、 中证

500

主力合约一般贴水

100

至

200

点，

最近贴水较大，本周三分别达到了

200

多点、

100

多点和

500

多点。 昨天三大

合约贴水幅度下降， 沪深

300

股指期

货主力合约贴水

67.01

点，次月和季月

合约贴水达

100

多点。 上证

50

股指期

货主力合约贴水

44.96

点，次月和季月

合约贴水

80

多点。 中证

500

股指期货

主力合约贴水

165.9

点，次月和季月合

约分别贴水

326.99

点、

712.19

点。贴水

主要是因为

7

、

8

月会出现集中分红，

且目前存在较大套保需求。 由于融券

受限， 反向套利受到阻碍也导致贴水

难以回归。

证券时报记者：

是什么原因造成

了股指期货深度贴水

？

陈云帆：最近大盘表现强劲，从上

周四开始连续上涨，昨日单边上涨。我

认为当前资金面较为平稳， 复牌压力

减弱，市场情绪逐渐修复。

杉彬： 不排除部分长期持仓者

选择用较便宜的期货替代现货，原

因在于股指期货价格明显低于现

货， 于是卖出现货同时买入期货，

然后择机换仓至现货。 大幅贴水的

原因主要有空头套保头寸数量较

大，同时期指持仓量快速下降导致

多头难以承接来自套保的空头资

金，融券数量有限导致反向套利执

行较为困难，市场部分参与者持悲

观预期。

证券时报记者：

对后市期现货之

间贴水的缩小大概需要多长时间

？

陈云帆：目前不好判断，可能会长

期处于一定程度的贴水， 但随着交割

日的临近， 期货和现货的贴水会趋于

缩小。

杉彬： 期现贴水缩小最迟也将在

交割周的周四左右实现。 目前主要看

持仓量能不能快速上行， 不排除目前

持仓量中有较大规模的套保头寸。 由

于贴水带来负价差， 对于长期多单而

言， 不排除趁远端价格相对于近端价格

低时移仓至远端合约。

证券时报记者：

您觉得当前期指交

易是否已经回到正常市场化状况

？

陈云帆：目前三大期指的持仓量相比

今年前三个月出现大幅萎缩，持仓量降到

了之前均值的

50%

以下，成交量除了沪深

300

期货的成交量恢复以外， 其他两个期

货的成交量均只有此前的

80%

左右。这说

明市场的活跃度还没有完全恢复。

杉彬： 目前期指交投已经回到

5

月

下旬的水平。 单从价量看，市场尚未回

归市场化交易。 需要紧密关注远端合约

以及当月合约大幅贴水出现的时间、持

仓量急速上行以及快速下降迹象、股指

期货涨停以及跌停、股指期货持仓结构

中单个会员的多头持仓以及空头持仓

的变动。

证券时报记者：

此次救市对期指运

行有何启示

？

杉彬：从

IH(

中证

50)

的最大贴水幅

度看，国家队护盘有效遏制了

IH

当月合

约贴水再扩大，

IH

当月合约贴水幅度相

对于指数价格

4%

以上的时间较短。必须

注意到， 当前的贴水也隐含对国家队离

场的预期。 目前股指期货有效降低了现

货市场的卖压， 早日推出更多股指期货

新品种、股指期权，势在必行。


